



# ACCION

## DIARIO DE TERUEL Y SU PROVINCIA

Si eres católico...

y estimas en algo el esfuerzo que supone mantener próspera nuestra prensa, en circunstancias adversas como las que actualmente atravesamos, tienes el deber de propagarla y contribuir al mejoramiento y perfección de sus servicios, aportando suscripciones, anu-

AÑO IV. - Redacción y Administración: Temprado, 11.

Jueves 14 de Febrero de 1935

FRANQUEO  
CONCERTADO

Apartado 15. - Teléfono 169. - NUM. 687

### La minoría agraria defiende enérgicamente en la Cámara la proposición del frente triguero

TEMAS DEL DIA

#### - El folleto del Gobierno -

Hemos leído el folleto que acaba de publicar el Gobierno con el relato de la revolución de Asturias. No añade la trágica narración una sola tilde a las noticias que todos conocemos, y sin embargo, aquellas páginas oficiales no han dejado de producirnos una emoción profunda. Porque, aunque se trate de la obligada publicidad de unos hechos vandálicos perpetrados por unos hombres que apenas podemos transcribir con que sigan llamándose españoles, y a pesar de que esa publicidad sea condición que, andando el tiempo no puedan añadirse a esos capítulos oficiales de la tragedia los obligados apéndices que den cuenta a la opinión de las sanciones condignas de aquellos monstruosos asesinatos.

Este recelo quedará suficientemente explicado teniendo en cuenta no precisamente la marcha que sigue la justicia postrevolucionaria—este asunto lo consideramos nosotros siempre fuera del horizonte periodístico—, sino la conducta parlamentaria con aquellas entidades y organizaciones que tomaron parte comprobada en los vergonzosos sucesos.

Los marxistas—socialistas o comunistas—fueron quienes organizaron y ejecutaron aquellos episodios de barbarie, que convirtieron durante varios días a España en sucursal de Rusia o de Méjico. Esto está en la conciencia parlamentaria, lo mismo que en la conciencia nacional; no obstante ello, todavía está esperando el país una medida eficaz, del gobierno o del Parlamento, que sancione los daños pasados y evite otras catástrofes venideras. Pero el país se pasa las semanas y los meses en espera inútil. Formulóse en

el Parlamento una proposición declarando fuera de la ley a las entidades marxistas; aquella propuesta parlamentaria duerme en el océano inmenso de tantas y tantas iniciativas, que, a juzgar por el rodar cansino y remolón de las discusiones del salón de sesiones, quedarán definitivamente condenadas a sueño eterno.

Ante esta ausencia de defensa de la sociedad, frente a la procañidad de sus contumaces destructores cabe preguntar si el Estado no tiene otros recursos que oponer, fuera de lo meramente parlamentarios, a una amenaza descarada y constante. Mal estará siempre que los más horrosos crímenes no vayan seguidos implacablemente del castigo merecido; todavía peor que los crímenes de Asturias y Cataluña, baldón de una sociedad culta, puedan repetirse en un futuro más o menos lejano, por no haber escarmentado de una vez para siempre.

De sobra sabemos que estas ideas repugnan a la concepción liberal, hoy en boga en nuestro país, y que el Estado liberal rechaza la fría venganza de los delitos cometidos en un momento de exaltación pasional. Pasemos, y ya es pasar, por esa errónea concepción de la aplicación de la justicia; pero lo que no se llegará a poder justificar jamás es la sanción de quienes, desde la sombra y en la tranquilidad confortable de sus hogares prepararon la comisión de los feroces hechos; mucho menos, consentir que estos puedan volver a repetirse. El Estado, si quiere vivir, tiene en la ley la razón y la garantía de la existencia.

Tal es la conclusión que hemos sacado de una rápida lectura del folleto del Gobierno.

P.

Madrid.—Se abre la sesión de la Cámara a las cuatro y quince minutos de la tarde.

Preside el señor Alba.

En escaños y tribunas desanimación.

Aprobada el acta de la sesión anterior se entra en el orden del día.

Se aprueban varios dictámenes.

Continúa la discusión del dictamen de la Comisión de Gobernación al proyecto de Ley Municipal.

Interviene en el debate de totalidad el señor Casas (Hermenegildo) que consume un turno en contra del proyecto por estimar que éste es análogo al Estatuto municipal, que aprobó la Dictadura de Primo de Rivera.

El señor Echeguren le contesta defendiendo el dictamen.

El señor Calvo Sotelo consume otro turno en contra.

Combate el dictamen y se muestra partidario de la representación corporativa.

Se suspende este debate.

Continúa la discusión del proyecto de Ley aumentando el precio de los periódicos.

Son rechazadas por la Comisión de Industria varias enmiendas presentadas y defendidas por el señor Miñones.

Se admite que la Ley no entre en vigor hasta el primero de Julio.

Se aprueba el dictamen.

Continúa la discusión del dictamen de la Comisión de Agricultura al proyecto de Ley de Arrendamientos Rústicos.

Se rechazan varios votos y enmiendas presentadas al artículo 21.

Se acepta una enmienda del señor Navajas que modifica el sentido de las indemnizaciones por mejoras introducidas en las fincas.

El señor Alvarez Mendizábal se lamenta de que los radicales vayan dejando jirones de su ideal en cada una de las modificaciones introducidas en el dictamen.

Anuncia que los radicales pedirán votación nominal para este artículo.

El señor Alba suspende el debate rápidamente.

Sin discusión se aprueba uno de los artículos de la llamada Ley de Militares «Congelados».

El señor Velayos (agrario) se leventa a defender una proposición, no de ley, presentada a instancia del Frente Triguero y con la firma de diputados pertenecientes a todas las minorías sobre el problema triguero.

Se pide la derogación de una orden del ministro de Agricultura, que con el carácter de aclaratoria del decreto que regula las tasas mínimas del trigo, establece precios por debajo de la tasa para los trigos de determinado peso específico.

Comienza diciendo el señor Velayos que es suficiente, para que la proposición sea tomada en consideración, el hecho de ir firmada por representantes de todas las minorías parlamentarias.

Además—añade—esta proposición la firmarían también todos los sindicatos agrarios.

No se trata de poner en evidencia al ministro de Agricultura, sino de pedirle que rectifique algunos errores.

No hay en esto ninguna maniobra política.

Los decretos del ministro de Agricultura han paralizado el mercado triguero sobre todo después de la orden aclaratoria de Enero último.

No creo congruente que una orden anule disposiciones de un decreto.

El decreto del señor del Río (don Cirilo), fecha 30 de Junio, establecía la tasa progresiva sobre el trigo, hecha excepción de aquellas clases que contengan un tres por ciento de impurezas.

Todo el trigo restante se consideraba trigo industrial.

Después ocupó la cartera el actual ministro y dictó un decreto en el que se mantenían las tasas y se creaban los organismos encargados de hacerlas cumplir.

El señor del Río había prohibido el uso de las medidas de volumen y el actual ministro ratificó este criterio.

La derogación de aquel decreto ha perjudicado a los modestos labradores.

No creo que el ministro haga cuestión de amor propio manteniendo estos errores.

A los agricultores se les dijo que el trigo valdría a 51 pesetas el quintal métrico y como esto no se ha cumplido resulta una deslealtad y significa un castigo para los que cumplieron la Ley.

En muchas zonas de Castilla se están udiendo los trigos a 46 pesetas los 100 kilos.

Yo solo pido—termina diciendo el señor Velayos—que se cumpla la Ley.

Se levanta a contestarle el ministro de Agricultura señor Jiménez Fernández.

No tengo amor propio—comienza diciendo—para mantener mis disposiciones que obedecen siempre a debidos asesoramiento técnicos.

Sigue al pie de las dos primeras columnas de tercera página.

desarme acordado en Versalles se hubiera tomado en serio, los aliados no lo habrían impuesto a Alemania sola, sino que se habrían desarmado también ellos mismos a raíz de la guerra. Pero, indudablemente, sólo lo hicieron para obtener así ellos mismos, sobre todo Francia, la enorme superioridad de los armamentos. ¿Es de extrañar que Alemania no creyera ni crea en el pacifismo de los otros?

Bajo este punto de vista las declaraciones de paz hechas por el canciller Hitler suponen para el mundo un grandioso programa, considerando que al hacerlas tiene tras sí a todo el pueblo en masa. Pero esta actitud del Gobierno alemán presupone desde luego la creencia, ya en vías de realización, de que ha de desaparecer totalmente el pacto de Versalles para devolver a Alemania la igualdad de derechos que le corresponde entre las naciones.

A. Braun  
Berlín, Febrero 1935.

Crónicas catalanas

#### PALACIOS DE EXPOSICION

Las recientes manifestaciones del alcalde-sintético de Barcelona, señor Pich y Pon, sobre el derribo de los palacios que bordean la Gran Avenida de la Exposición de Montjuich, han producido un verdadero sobresalto en la ciudad, y un sentimiento de protesta en todas partes. Lo abonan una serie de razonamientos; la alteración de una perspectiva; su sustitución; el problema de la utilización de los solares que el derribo crearía, y... algo también de romanticismo, de ese romanticismo que queda herido por todos los derribos y por todos los cambios de los edificios y de los lugares por donde han circulado las multitudes en momentos de alegría y con ritmo de fiesta.

Yo no creo que haya razón alguna que justifique la necesidad de aquel derribo; es más, yo creo que es perfectamente inútil, hoy por hoy, cuanto en este aspecto se haga; pero aun cuando una suma de razonamientos que hasta hoy no se han dado, lo hiciesen aconsejable, opino que antes de procederse a alterar cosa alguna del Parque de Montjuich, ni de sus palacios, es absolutamente necesario tener aprobado, con los asesoramiento técnicos y ciudadanos necesarios, un proyecto de conjunto que ofrezca las necesarias garantías de acierto.

¡Destino singular el de estos palacios! Todos recordamos la gestación y la historia de la última Exposición de Barcelona, las directivas que la determinaron, los entorpecimientos con que tropezó en su camino—desde la Gran Guerra hasta las conmociones sociales que ensangrentaban la ciudad—el apartamiento de sus precursores y de sus primeros organizadores, la conversión de sus enemigos en entusiastas de ella, el elogio de sus contradictores, la popularidad, la apoteosis... Después, la caída vertical, la República, el reinado efímero de un partido que hizo de aquellos palacios y jardines el escenario de sus propagandas espectaculares o el «ring» de sus luchas intestinas...

En algo más de un lustro han vivido aquellas construcciones mucho más que algunos edificios centenarios. Han servido de Exposición, de sala de asambleas, de cinematógrafo, de Tribunal, de Congreso, de tribuna para toda clase de propagandas, de campo de batalla de los núcleos izquierdistas y anarquistas, de parlamento obrero, de sala de banquetes, de estrado de homenajes, de manicomio, de cuartel, de prisión... Jamás, jamás, pudieron atinar los arquitectos en tales destinaciones, para la obra que habían concebido en un momento que pudo ser de glorificación de una ciudad y el enaltecimiento de un pueblo.

¡Cómo se presta a reflexiones la historia de estos palacios! Ha sucedido con ellos lo que acontece mil veces en la vida con el indumento que el hombre imagina para su presunción o para su abrigo y que una enfermedad o una catástrofe convierte en trágico sudario.

Yo experimento siempre una punzada dolorosa ante estos palacios de exposición, de construcción intencionadamente endeble y de duración determinadamente efímera. Se proyectan rápidamente, crecen como por arte de magia, se yerguen altaneros y gloriosos durante unos meses, quizás unos años, las guirlandes disimulan la trampa y las banderas el cartón, y las multitudes que pasan por ellos ignoran su debilidad y los pueblos llegan a creer

en su fortaleza, hasta que un buen día la lluvia despegue un pedazo de cornisa o el viento hecha por tierra una columna o un ciogo, o un niño o un loco, tropieza con ellos, y todo el edificio se viene abajo en un torbellino de polvo.

No ha pasado más que un lustro desde que los palacios de Montjuich se construyeron y, ¡cuántas cosas han caído y ¡cuántos edificios se han hundido desde entonces! Tendré yo que decir que lo único que ha subsistido ha sido justamente estos palacios cuya vida se había previsto efímera y pasajera y que han visto en su inmovilidad relativa aterrarse muchas cosas, muchos hombres y muchas instituciones que se reputaban eternos.

Aquí de los aficionados a filosofar y a sacar enseñanzas de la imprevisión de los hombres, y de la inestabilidad de las cosas humanas, y de las veleidades de la fortuna, y de la transitoriedad de las ideas, y de los destinos sorprendentes de las naciones y de los pueblos... Aunque no fuese más que por esto, yo quisiera conservar los palacios de la Exposición.

Por una paradoja incomprensible los hombres que viven cada día más de prisa tienen cada día también mayores pretensiones de inalterabilidad y de permanencia. Y por ello, obran y se mueven y se conducen como si el presente tuviese que durar siempre. No miran cuáles circunstancias les elevarán; ni cuales equilibrios les conservan en la altura, ni cuales conveniencias los atraen, ni cuales necesidades les empujan ni cuales peligros les amenazan; ni ven formarse las tempestades que tienen que acabar con ellos, ni oyen el estruendo de la corriente que tiene que arrastrarles. Y se creen grandes porque se encaraman alto—o por que es muy elevada la tarima que les sostiene—y se creen fuertes porque disponen circunstancialmente de la fuerza, y se creen poderosos porque unos cuantos hombres de espíritu gregario, los rodean y obedecen... Al fin y al cabo, nada; Palacios de exposición; Cartón y trampa... Un niño o un ciogo o un loco tropezarán con ellos cualquier día, y se derrizarán con estrépito en una nube de escorias y de polvo.

Joaquín María de NADAL

#### El edificio para la Normal

#### Se ordena el inmediato comienzo de las obras

Nuestro querido amigo el presidente de la Comisión gestora de esta Diputación provincial don Manuel Hinojosa Traver, ha recibido un telegrama del director general de Primera Enseñanza, en el que—en contestación a otro del señor Hinojosa interesándose por el rápido comienzo de las obras del nuevo edificio para la Normal de Maestros—se le comunica que con fecha 5 del actual se ha ordenado al arquitecto don Juan Antonio Muñoz comenzar las obras para la construcción del edificio de referencia.

Por cuanto ello ha de contribuir a asegurar el trabajo de la población obrera de esta capital tanto como por la necesidad de instalar adecuadamente el importante centro docente al que se destina el edificio, nos congratula la noticia, que nos apresuramos a comunicar a nuestros lectores.

#### Lo de Versalles, llamado a desaparecer

No es bueno que una gran nación como Alemania, enclavada desde hace dos mil años en el centro de Europa, sea hoy considerada por el resto del mundo, sobre todo por las otras potencias europeas, a través de una lente falsa; ni es bueno que ella a su vez, viendo en esto una injusticia, forme falso juicio de los otros pueblos. De aquí resulta una tirantez peligrosa con perjuicio de Europa y de la paz.

Por más que quiera negarse, Alemania ocupa en el mundo el lugar que en una región industrial ocupa una gran empresa a cuya suerte va unida la de muchas otras. Si a aquella le va bien, las otras prosperan; si le va mal, las otras sufren. El caso invita pues a reflexionar si el mundo civilizado no haría mejor en interesarse más por las causas internas de la actual situación de Alemania y sus consecuencias, en lugar de aislarse y hacer como si su suerte fuera indiferente a los demás.

La causa principal de que el curso seguido por Alemania desde la guerra no haya correspondido a los ideales de las potencias aliadas, es el aislamiento que siempre ha existido entre las medidas adoptadas por estas potencias y la realización práctica de sus ideas. En el Tratado de Versalles se formuló más radicalismo del que era practicable; y lo mismo ha ocurrido después con todos los pactos posteriores (Dawes, Young), el Tratado de Versalles ha producido sus efectos. Sus disposiciones





EL TIEMPO	
Máxima de ayer . . . . .	16.4 grados
Mínima . . . . .	7.0
Presión atmosférica . . . . .	763.3 N.
Dirección del viento . . . . .	0
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas . . . . .	0
Nieve en milímetros . . . . .	0
Se las facilidades por el Observatorio del Instituto de esta ciudad	

# ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital) . . . . .	2'50 ptas.
Trimestre (fuera) . . . . .	7'50
Semestre (id.) . . . . .	14'50
Año (id.) . . . . .	29'50
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS	

## - Cómo vive el Papa -

Grande acierto el de José Ageorges con la publicación del estudio «El Papa en el mundo contemporáneo». Los libros biográficos que refieren y analizan, hecho por hecho, la vida del Santo Padre, lo mismo aquellos que abarcan en el examen panorámico las etapas y períodos de su prodigiosa actividad, que los que se limitan a la contemplación de alguno de los aspectos, todos desbordantes de luminosa ejemplaridad; cuando menos los que hemos hojeado; la obra en latín de Orestes Parsonetti, la italiana de Tragella, la germana del Dr. Bierbaum, la que es cribada para los países de lengua española el P. Cebollada; las de Fontenelle y Novelli, se encuentran dentro del acostumbrado orden cronológico y adoptan el carácter preferentemente documental, trabajo de consulta, sus páginas ofrecen la revisión de la época, del medio político o religioso de la idea o del suceso que describen investigando orígenes y relaciones.

Faltaba el libro popular, de índole periodística, que enlazase en limpia y atractiva coherencia lo histórico de lo gráfico, la anécdota con la emoción. He aquí la labor maravillosa realizada por el ilustre escritor que con tanta cordialidad y competencia se afana en París por agrupar en alianza de hermanos a todos los profesionales del periodismo católico.

Una información sólida, completa y fiel, que ofrece el cuadro vivo y actual de la vida papal influyendo en la marcha ascensional del mundo; un reportaje, empleando el vocabulario periodístico, en el que el lector ve el movimiento de las figuras, oye sus palabras, se prosterna ante la excelencia de sus virtudes...

La corte Pontificia, con sus cardenales, prelatos y dignatarios en el día fausto de la elección de Pío XI, el Vaticano, Palacio y hogar, templo y escuela, museo y cuartel, Gobierno y administración; la vida del Pontífice en la intimidad; el desfilarse con tanto y pintoresco por logías y pasillos desolados y peregrinos; la hora de las audiencias hirviente de anhelos y emociones; la magnificencia litúrgica de San Pedro; el silencioso andar de los hombres de ciencia y arte por archivos y Pinacotecas; el movimiento discreto, elegante y un poco enigmático de los monseñores... Luego la irradiación constante, encendida y briosa del Santo Padre sobre los países de infieles con las misiones, sobre el orbe cristiano con la Acción Católica; la atracción paternal de las iglesias disidentes; la actividad científica de academias y universidades; el contacto del poder espiritual con los temporales; el gobierno de millones y millones de católicos por medio de la Secretaría de Estado y de las Congregaciones.

Cada capítulo es la armonía de unas escenas animadas por el estilo ágil, ilustradas con la fotografía oportuna.

¿Cómo vive el Papa? ¿De qué modo emplea las horas del día el representante y Vicario de Jesucristo en la tierra? En los datos que nos proporciona el libro de Argeorges está la respuesta.

Cuando a las seis de la mañana entra en el dormitorio pontificio el camarero de Su Santidad, Juan Malvestiti, ya está en pie el Santo Padre, la blanca sotana, el birrete sobre la cabeza, bufanda de seda al cuello; a las siete celebra misa en la capilla doméstica y oye después la de su secretario particular, con el

que desayuna, café con leche. Pocos minutos en el comedor, un breve paseo por los jardines o a lo largo de la Loggia de Rafael y enseguida a la Biblioteca, al despacho con los secretarios estenógrafos y al poco rato el cardenal secretario de Estado. Temas y cuestiones difíciles venidas de las cinco partes del mundo. El Papa se entera de todas y suya es siempre la última palabra de resolución.

Entre tanto crece el rumor de los miles de personas que esperan anhelantes la hora de audiencia. A veces, reciente está la ocasión del Año Santo, el concurso es tan grande que ocupa gran parte de los seis kilómetros de galería que mide el Vaticano.

Siguen las recepciones oficiales. Cardenales de Curia, obispos extranjeros embajadores, con frecuencia príncipes y enviados regios. Si los actos de culto en San Pedro no exigen la presencia del Papa, da principio la audiencia que suele dividirse en el Besamano general, siempre numeroso, o el de grupos y por fin el de audiencias particulares. Siempre tiene para todos Pío XI la palabra precisa, la bendición paternal, la observación adecuada. A la hora de comer, las dos ordinariamente, los familiares le dan cuenta de asuntos pendientes y leen los periódicos en alta voz. La cocinera milanesa, Linda de nombre, que antes preparaba el sobrio yantar, ha sido reemplazada por hermanos terciarios de Renania. Componen el menú platos regionales; el «rizzotto» la «polenta» pescado, legumbres, frutas y café. Un poco de vino y algunas veces un cigarro.

Hombre de «sports», alpinista incansable, no olvida sus excursiones montañosas, y haga o no buen tiempo, pasea hasta cansarse por los jardines. En esto no suele hacer mucho caso a las prescripciones médicas. Se detiene con frecuencia delante de la estatua de Santa Teresita y siempre pone fin a los paseos orando en la gruta de Lourdes. En esta diaria recreación visita a veces la nueva Pinacoteca, la fábrica de mosaicos, el taller de tapicería, la «specola», la estación de radio.

Vuelve luego a sus habitaciones donde le espera el trabajo de dirigir la marcha espiritual del orbe católico; tiene alguna hora para las amistades de preferencia y cuando los quehaceres lo permiten da una vuelta por el observatorio y nuevamente al hilo del deber, que es su palabra predilecta.

Escasa y ligera la cena. Sopa, huevos y leche. Los periódicos de la tarde primeramente el «Observatore».

Con frecuencia recibe y de parte con su director el Conde de la Torre.

A las diez se retira. Lo cual no equivale a que descanse. Esta es frecuentemente la hora de las hondas meditaciones... el problema internacional, la próxima Enciclica, la canonización futura.

En la alta noche, cuando la poesía ronda misteriosa por las columnatas de Bernini, cuando el rumor del agua desgana su canción en la Plaza de San Pedro; por entre cúpulas y tejadillos, una luz tenue remonta sus pálidos fulgores. Es la halitación del Papa que vela por nosotros —dicen los romanos. Es la luz del cielo que alumbrará la tierra, decimos nosotros.

J. Polo Benito

## BOLSA - La juventud nueva

SERVICIO TELEGRAFICO DEL BANCO HISPANO AMERICANO

Fondos Públicos:

Interior 4%	72'25
Exterior 4%	85'75
Amortizable 5% 1920	95'75
Id. 5% 1917	93'25
Id. 5% 1927 con impuestos	92'90
Amortizable 5% 1927 sin impuesto	101'50

Acciones:

Banco Hispano Americano	145'00
Banco España	572'00
Nortes	271'00
Madrid-Zaragoza-Alicante	207'00
Explosivos	528'00
Telefónicas preferentes 7%	109'10
Cédulas Banco Hipotecario de España 5%	98'50
Id. Id. Id. 6%	105'50
Cédulas Crédito Local Interprovincial 5%	92'25
Id. Id. Id. 6%	100'70
Obligaciones Ayuntamiento Madrid 5 1/2% 1931	88'75
Id. Id. Id. Teruel 6%	91'00

Monedas:

Franco	48'35
Libras	35'90
Dollars	7'38

Acabo de leer un artículo de un escritor francés, el sacerdote Félix Klein, que me ha llamado la atención y me ha parecido de interés para mis lectores. El artículo viene en «La Vie Catholique» (15 Diciembre 1934).

Después de unas frases en que con fuertes colores, nos describe la triste situación moral de la clase obrera, agrícola, marinera e intelectual de Francia, «su patria», confiesa con alborozo que sobre el negro horizonte comienza a resplandecer una aurora de venturosas esperanzas. Esa aurora es «la nueva juventud», la «Juventud Católica», organizada en sus múltiples ramas: juventud obrera, juventud agrícola, juventud marinera y juventud estudiantil.

Una juventud ardiente se eleva, dice Klein, legiones de vigilantes cristianos y de vigilantes cristianas, que en número de decenas y decenas de millares se esfuerzan por transformar sus almas y las de sus hermanos o hermanas y por resucitar en ellos y en los que los rodean la fe, la caridad, la pureza, la evangélica nobleza de costumbres y de sentimientos. Preocupados al mismo tiempo, de estudiar seriamente las condiciones materiales del trabajo, del salario, de la vivienda, a fin de promover, por todos los medios legítimos, las reformas de orden económico y social, de orden moral y cristiano que exige el respeto de la persona humana, para que algún día no sea verdadera aquella terrible frase salida de labios de Su Santidad Pío XI: «La materia inerte sale ennoblecida del taller, mientras que los hombres allí se corrompen y se degradan».

en nuestra patria. Pues ante los valientes comienzos de las agrupaciones jocistas españolas que llevan el mismo camino, la misma orientación que esas de Francia, hay todavía quienes las miran con recelo. El tiempo irá disipando las nubes de desconfianza que hoy se cierran en el horizonte y vendrá día en que la realidad abrumadora dejará enteramente limpio y diáfano el cielo.

A esta espléndida actividad juvenil, aunque de lejos, asiste un espectador de la mayor importancia, el Jefe de la Iglesia, el Papa. Desde el comienzo, en Marzo de 1925, el Pontífice en persona, anima en una conversación privada, al iniciador del movimiento jocista, M. Cardyn, con estas palabras: «Es necesario organizar en gran número a los jóvenes obreros... Cada alma de obrero tiene un valor infinito, mientras no las hayamos conducido todas bajo la influencia de Jesucristo y de la Iglesia, nuestra misión no está acabada, no podemos descansar... Decid a vuestros propagandistas y a vuestros asociados que el Santo Padre está con ellos y que los bendice».

Nueve años más tarde cuando el movimiento jocista se había extendido por toda Bélgica y por Francia y otras naciones y se pudo escribir el libro titulado «Nouvelles Croisades de Jeunes Travailleurs», el cardenal secretario de Estado, en nombre del Papa, felicita al autor (el propio Klein) por haber servido «a una causa sagrada entre todas la de la juventud obrera... esos movimientos especializados por clases, por los que el Papa se felicitó, con ocasión de la peregrinación jubilar de la Juventud Católica Francesa y que cristalizan perfectamente «la fórmula más apropiada» para conquistar el mundo para nuestro Divino Salvador...»

Y no sólo privadamente ha demostrado el Papa tales preferencias. En muchas ocasiones ha invitado a los jóvenes obreros a que vayan a su presencia, «A la casa del Padre». Y las peregrinaciones de jóvenes obreros al Vaticano se han venido sucediendo cada vez más numerosas, desde los 1.500 jocistas belgas, del año 1929 hasta los 2.000 asociados de la Juventud Católica Francesa del 1934 y los 1.200 jóvenes obreros del último Septiembre.

En estas ocasiones el Papa lleno de júbilo pasa revista a sus ejércitos de apóstoles pacíficos, les sonríe lleno de emoción, les dirige exhortaciones llenas de cariño y les manifiesta cuán exactamente conoce su organización ramificada por clases y la aprobación y la bendice como adecuada para realizar la gran obra, la más importante obra de las Juventudes Católicas; la obra del apostolado.

También en nuestra querida España vemos con gran alegría en el obscuro horizonte una luz nueva prometedora de venturosas esperanzas. Es la Juventud Católica. Que podamos aquí los éxitos admirables de esas naciones, donde la organización juvenil ha sabido adaptarse tan sabiamente a la realidad de las circunstancias.

Victorino Feliz

### RADIO

Ventas al contado y plazos

PUNTO AZUL  
ZENITH  
KENEDY  
PILOT  
CROSLY  
COLONIAL  
SPIK FADA  
TELEFUNKEN

LA VOZ DE SU AMO  
STEWART WARNER

Si está usted interesado en adquirir un RECEPTOR de CALIDAD a PRECIO EXCEPCIONAL, no deje de consultar precio y condiciones a

**Pascual Morera**  
Agente comercial matriculado  
CARRASCO, 19.2.  
TERUEL

**Almacén de Vinos**  
DE SU COSECHA DE ALMONACID DE LA SIERRA  
Campo de Cariñena

**Manuel Morales**  
(FRANCHIN)  
Plaza Domingo Gascón, 20  
TERUEL

**La Mutual del Turia**  
Asociación de Socorros Mútuos para casos de Invalidez, Vejez y Fallecimiento  
Fundada en 1925  
La Directiva tiene hecho el depósito que marca la Ley  
Domicilio social:  
Alicante, 15. 1.º Teléfono 17940  
VALENCIA. — Para informes dirigirse a: FRANCISCO CAÑADA, Santa María, 4.2.º

¿No está Vd. suscrito a ACCION?  
No lo dude más Llame a nuestro teléfono 1-6-9 y dentro de mañana recibirá Vd. este periódico antes de salir de su casa a sus ocupaciones

**PUNTO AZUL**  
1935  
**INSUPERABLE**  
Extra-corta, Corta, Larga y Fono Gran Super 9



**PTAS. 1.500**  
Precio impuesto en toda España  
Oígallo, compárelo y juzgue usted mismo

Agencia oficial:  
**RAMON POLO MARTIN**  
Joaquín Costa, 1.--TERUEL

REPRESENTANTE OFICIAL  
**PHILIPS**  
Especializado en RADIO  
Dirigirse a:  
**Arturo Almazán**  
Teléfono, 18  
ALBARRACIN

**Tripas y especias para embutidos**

**Casimira Bejarano**

Haga sus compras en esta casa que vende las mejores clases a precios sin competencia. Esta casa vende también los riquísimos cafés marmá LA ESCALINATA, siempre recién tostados.